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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

Тепла всё нет

ВЧЕЛЯБИНСКЕ, несмотря
на то, что отопительный се�

зон стартовал в городе на про�
шлой неделе, более 20 домов
остаются неподключёнными к
отоплению, хотя температура
воздуха опустилась ниже нуля
градусов, а на дорогах отмечена
гололедица. Эти факты при�
знал на аппаратном совещании
в администрации Челябинска
глава городского управления
ЖКХ Д. Петров. По его сло�
вам, жильё остаётся без отоп�
ления главным образом из�за
управляющих компаний.  

Уникальная
бедность

ЧИСЛО граждан России с до�
ходом ниже величины прожи�

точного минимума по итогам пер�
вого полугодия 2017 года состав�
ляло 21,1 миллиона человек. По
данным Росстата, в настоящее
время этот показатель снизился
на 0,2 процента в годовом выра�
жении и составляет теперь 14,4
процента от общего числа жите�
лей страны. В первом полугодии
2014 года бедных среди россиян
было 13,1%, в 2015 году без учёта
населения Крыма и Севастополя
— 15,1%. В марте вице�премьер
по социальным вопросам О. Го�
лодец поведала об уникальной
бедности россиян. Средняя зара�
ботная плата в России в 2016 го�

ду составляла 36,7 тыс. рублей, в
то же время на уровне МРОТ, то
есть ниже прожиточного миниму�
ма, в отечественной экономике
работают 4,9 миллиона человек.

Студенты настроены
решительно

СООБЩЕНИЕ о том, что
большая часть студентов в

Петропавловске�Камчатском
может лишиться льгот на проезд
в общественном транспорте, вы�
звало возмущение. Власти нача�
ли искать выход из ситуации и
заговорили о возможной при�
остановке реализации распоря�
жения местной Думы, с которого
и начались проблемы. К такой
оперативности власти подтолк�
нули появившиеся в социальных
сетях интернета сообщения о
том, что камчатские студенты,
интересы которых были затрону�
ты, намереваются провести ми�
тинг протеста.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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3ОКТЯБРЯ, во вторник, ЦК КПРФ, МГК
КПРФ, Комитет памяти жертв трагических

событий в городе Москве в сентябре — октябре
1993 года, Союз советских офицеров проведут 
пикет и православную панихиду у памятного кре�
ста в «Останкино».

В мероприятии примут участие депутаты Госу�
дарственной думы, Мосгордумы, Мособлдумы,
местного самоуправления Москвы и Подмоско�
вья, руководители КПРФ.

Сбор участников: в 12.00 у АСК�3 телецент�
ра «Останкино», ул. Академика Королёва, д. 19.
Начало церемонии — в 12.30.

4ОКТЯБРЯ, в среду, ЦК КПРФ, МГК КПРФ,
Комитет памяти жертв трагических событий в

городе Москве в сентябре — октябре 1993 года,
Союз советских офицеров проведут траурный ми�
тинг, траурное шествие с портретами погибших и
православную панихиду у места гибели защитни�
ков Дома Советов на Дружинниковской улице.

В мероприятиях примет участие Председатель
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов, депутаты Государ�
ственной думы, Мосгордумы, местного самоуправ�
ления, коммунисты и комсомольцы столицы.

Сбор участников: в 14.30 на площади Красно�
пресненской Заставы у Монумента памяти ре�
волюции 1905 года (ст. метро «Улица 1905 года»).

Не забудем, не простим! 
Возмездие неотвратимо! 
3—4 октября в Москве пройдут акции, посвящённые 

24�й годовщине трагических событий осени 1993 года

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
Во всех почтовых отделениях России проводится подписка на газету «Правда» 

на первое полугодие 2018 года. Кроме того, ещё не поздно оформить 
подписной абонемент на ноябрь — декабрь 2017 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

П ЕНИЕМ национального гимна и криками «Да
здравствует независимость!» встретили собрав�
шиеся на центральной площади Барселоны

представителей региональных властей, заявивших о
победе сторонников суверенитета на состоявшемся 
1 октября референдуме. Официальные цифры пока не
приводятся, но, по данным женералитета автономно�
го сообщества, 90% проголосовавших сказали «да»
выходу из состава испанского королевства. Как за�
явил глава правительства Каталонии Карлес Пучде�
мон, граждане автономии добились права на незави�
симое государство с республиканской формой прав�
ления, и в течение нескольких дней результаты пле�
бисцита будут направлены в парламент, правомочный
принять решение о суверенитете Каталонии.

Однако радость и ликование в Барселоне неотдели�
мы от печали: день голосования проходил бурно и
был отмечен ожесточёнными столкновениями с по�
лицией. По меньшей мере 844 человека пострадали в

результате действий правоохранителей, пытавшихся
не допустить проведения референдума о независимо�
сти автономии от Испании, сообщил каталонский де�
партамент здравоохранения со ссылкой на сведения
из больниц, куда люди обращались за помощью.
Стычки происходили практически у всех избиратель�
ных участков: испанские полицейские и гражданская
гвардия препятствовали допуску людей, применяя в
ряде случаев резиновые пули и слезоточивый газ,
изымали бюллетени и урны для голосования. Больше
всего пострадавших — свыше 300 — в Барселоне.

Каталонские власти обвинили Мадрид в «примене�
нии непропорционально жёстких мер». Карлес Пуч�
демон призвал Евросоюз немедленно вмешаться в
конфликт, назвав действия сил правопорядка «позо�
ром для Европы». «Мы граждане ЕС, — цитирует гла�
ву автономного правительства агентство «Рейтер», —
а наши права и свободы нарушаются». Однако Брюс�
сель отреагировал вяло: ряд политиков потребовали

от испанских властей остановить насилие, британ�
ский МИД осудил чрезмерное применение силы, но
назвал референдум антиконституционным.

Между тем, как сообщают испанские СМИ, проку�
ратура страны примет меры против каталонской по�
лиции, сотрудники которой 1 октября не стали пре�
пятствовать открытию участков для голосования.
Речь идёт об учебных заведениях, с 29 сентября заня�
тых активистами, дабы предотвратить их закрытие. В
свою очередь, по мнению премьер�министра Испа�
нии Мариано Рахоя, голосование в Каталонии нельзя
назвать плебисцитом, а сотрудники правоохранитель�
ных органов действовали в рамках закона, защищая
интересы неделимой страны. Позиция Мадрида оста�
лась неизменной: референдум в автономии незако�
нен, решение о его проведении не может быть приня�
то без согласия центральных властей, поскольку это
противоречит Конституции.

Фото Рейтер.

Право на самоопределение

П р а в и т е л ь с т в о
внесло в Государст�
венную думу проект
федерального бюд�
жета на 2018—2020
годы. По просьбе
СМИ об отношении
фракции КПРФ к
главному финансо�
вому документу
страны рассказал
первый замести�
тель Председателя
ЦК КПРФ, первый
заместитель пред�
седателя Государ�
ственной думы
Иван Мельников.

«Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Й
БЮДЖЕТ — это
очень большой и

глобальный документ, его
сложно оценивать коротко,
поэтому в любом случае глу�
бокий анализ со всеми вы�
кладками и аргументами даст
лидер нашей фракции во вре�
мя выступления на пленарном
заседании. 

В то же время и сейчас ясно,
что поддерживать мы этот до�
кумент, естественно, не ста�
нем. Во�первых, это наша по�
литическая позиция: мы ни�
когда не голосуем за инстру�
мент реализации экономичес�

кой программы правительства,
которую считаем вредной для
развития страны. 

Во�вторых, при всех эпите�
тах, которые слышны в адрес
нынешнего бюджета, мы не ви�
дим позитивного движения да�
же внутри проводимого курса. 

По оценкам наших экспер�
тов, проект федерального бюд�
жета не направлен на реализа�
цию структурных реформ в эко�
номике. Правительство факти�
чески консервирует положение
вещей. Доля так называемых не�
нефтегазовых доходов растёт в
основном за счёт налоговых по�
ступлений, они составят больше
половины таких доходов. 

Под ростом заработной платы
бюджетников предусматривает�
ся, по сути, лишь индексация на
уровень инфляции, что не мо�
жет служить качественному рос�
ту внутреннего спроса. А при не
слишком реалистичной форму�
ле подсчёта «прожиточного ми�
нимума» его уравнивание с ми�
нимальным размером оплаты
труда выглядит прорывом толь�
ко на словах. При этом снижа�
ются и расходы по чувствитель�
ным статьям: образование и
здравоохранение. 

Так что в целом нынешний

бюджет можно называть бюд�
жетом «замороженных расхо�
дов» и такой же замороженной
финансово�экономической по�
литики. Настаиваем, что без из�
менения стратегических подхо�
дов в формировании доходной
части бюджета, в расстановке
приоритетов, ничего не изме�
нится. В то же время запрос об�
щества на это колоссальный. 

По данным социологов РАН�
ХиГС, только 3,5% (!) опро�
шенных граждан уверены, что
текущую политику следует про�
должать в неизменном виде.
42,5% хотят существенных из�
менений, а 21% — радикаль�
ных. Правительственный про�
ект федерального бюджета не
отражает эти настроения. А об�
становка сложная: всего за
один год с 61% до 71% увеличи�
лось число работников, кото�
рые боятся потерять работу. Ог�
ромные цифры, резкий рост.

Таким образом, позиция
фракции КПРФ по бюджету
2018—2020 годов будет базиро�
ваться и на позиции партии, и
на настроениях большинства
граждан».

Пресс�служба фракции КПРФ
в Государственной думе.

расходов»
«Бюджет замороженных

О РГАНИЗАТОРОМ вы�
ступила Коммунистиче�
ская партия Российской

Федерации. По инициативе
лидера КПРФ Г.А. Зюганова в
«Снегири» на трёхдневный от�
дых прибыли 200 представите�
лей героического поколения
«детей войны» из 15 регионов
России. Сделано было всё,
чтобы этим людям дать почув�
ствовать: они не забыты, им
благодарны за то, что в тяже�
лейших условиях они восста�
навливали нашу державу после
Великой Отечественной, и
КПРФ будет продолжать доби�
ваться принятия федерального
закона, который обеспечит
льготы «детям войны».

— Около трёх миллионов
граждан, подпадающих под эту
категорию, вообще не получа�
ют никаких льгот, — сказал
корреспонденту «Правды»
председатель Центрального
совета Общероссийской обще�
ственной организации «Дети
войны», депутат�коммунист
Госдумы Н.В. Арефьев. — Это
неправильно, что люди, вос�
станавливавшие страну из ру�
ин, сегодня получают нищен�
скую пенсию, живут, во всём
себя ограничивая, не имеют
возможности купить даже ка�
чественных продуктов.

Проект федерального зако�
на о «детях войны» фракция
коммунистов в Госдуме будет
вносить уже пятый раз. 130
миллиардов рублей в год нуж�
но, чтобы обеспечить его реа�
лизацию. Но «Единая Россия»
каждый раз этот проект упор�
но отклоняет. Находятся сред�
ства на всё: на Олимпиаду в
Сочи, чемпионат мира по фут�
болу, на различные забавы…

Только на «детей войны» «нет
денег». Особое беспокойство
вызывает положение этой ка�
тегории граждан в сельской
местности, где зачастую нет

общественного транспорта,
аптек, поликлиник, почты и
других объектов социальной
инфраструктуры. Людям при�
ходится ездить в соседние сё�

ла, а это дополнительные тра�
ты, поэтому многие, экономя,
отказываются от поездок. И
всё это сказывается на качест�
ве жизни. Нельзя оставлять

людей в таком положении,
когда им приходится считать
каждую копейку.

Мы сегодня организовали
для детей военного поколения
это мероприятие, чтобы они
отдохнули, прошли медобсле�
дования: здесь они посещали
врачей, плавали в бассейне,
гуляли по территории ком�
плекса на свежем воздухе, для
них была организована широ�
кая культурная программа.
Словом, КПРФ постаралась
создать все условия, чтобы
«дети войны» чувствовали се�
бя комфортно.

Действительно, в программе
трёхдневного пребывания бы�
ло множество интересных ме�
роприятий, и, как говорили их
участники, они получили
большой заряд энергии и сил.
На следующий день после за�
езда, в субботу, 30 сентября,
началась основная программа:
«дети войны» возложили цветы
к Вечному огню, посетили Ле�
нино�Снегирёвский военно�
исторический музей, в ресто�
ране «Карнавал» для них были
организованы праздничный
обед и представление с участи�
ем фольклорных коллективов.

(Окончание на 4�й стр.)

«Детям войны» —
защиту и поддержку!

С 29 сентября по 1 октября в оздоровительном комплексе «Снегири» 
состоялся целый ряд мероприятий, приуроченных к Дню пожилого человека

30СЕНТЯБРЯ в Москве, на площади Крас�
нопресненской Заставы, у памятника
героям революции 1905—1907 гг., состо�

ялся митинг «За удобный и экологичный транс�
порт!». Акция была организована общественным
движением «Москвичи за троллейбус» (МЗТ) при
содействии КПРФ и Ленинского комсомола.

«Мы боролись и будем бороться за троллейбусы.
Никто не вправе лишать нас нашего любимого,
экологичного, удобного и современного транспор�
та!» — говорится в заявлении активистов.

Открылся митинг с выступления Давида Брит�
вина — одного из лидеров движения МЗТ. «В сво�
ей речи он коснулся истории московского трол�
лейбуса, того пути, на котором Москва стала, без
преувеличений, троллейбусной столицей мира. А
нынешние власти города решили порушить это

наше наследие», — отметили в пресс�службе МГК
КПРФ, добавив, что москвичей лишают любимо�
го вида транспорта «издевательским образом в
год, объявленный президентом Годом экологии».

Секретарь МГК КПРФ Владимир Родин пояс�
нил собравшимся, почему троллейбусы хотят от�
править на свалку: ГСМ, топливо — вот что даёт
возможность через махинации на их закупках и
списании извлекать доход, чего в случае с трол�
лейбусами сделать нельзя. Так что в определённом
смысле электротранспорт можно считать ещё и
антикоррупционным по своей сути.

По планам московских властей, троллейбусы
полностью исчезнут с улиц столицы к 2020 году.

По сообщениям информагентств.
Фото с сайта nakanune.ru.

Троллейбус жулью
дорогу переехал

ШАХТЁРЫ из Гукова Ростовской области,
которым уже более двух лет не выплачи�
вают задолженность по зарплате, прове�

ли 28 сентября одиночные пикеты в Москве.
Один из пикетчиков встал с плакатом возле зда�
ния Государственной думы. Поддержать его вы�
шел депутат фракции КПРФ Валерий Рашкин,
который уже давно помогает горнякам, лишив�
шимся работы и оставшимся без кровно зарабо�
танных денег. Он намерен выступить с оглашени�
ем требований шахтёров на пленарном заседании
Госдумы и ознакомить с ситуацией фракцию
КПРФ — приезд гуковчан в столицу не должен
остаться незамеченным. Сегодня шахтёры требу�
ют выплатить им и их семьям остаток долга и ком�
пенсации за задержку зарплаты. По словам горня�
ка, эта сумма составляет около 300 млн рублей.
Также он отметил, что оставшийся без производ�

ства их город начинает «загибаться». Власти не
обещают никаких перспектив, надежды на появ�
ление новых рабочих мест нет. «Диалог с властями
представляет из себя переливание из пустого в по�
рожнее», — обречённо вздыхает шахтёр.

Валерий Рашкин приободрил рабочего и ска�
зал, что привлечение к себе внимания в форме пи�
кета у Думы — правильное решение. Сам он, со
свой стороны, сделает всё возможное.

Напомним, что уже более двух лет рабочие в ко�
личестве двух тысяч человек не могут получить
долг с обанкротившейся компании «Кингкоул».
Как точно заметил Валерий Фёдорович, Госдуме и
всем властным структурам необходимо срочно
обратить внимание на когда�то процветавший в
Ростовской области промышленный город Гуко�
во, находящийся на грани вымирания.

Kprf.ru

Шахтёрский город
на грани вымирания

Фото Игоря КАЗАКОВА.

●● Медики в долговой яме
Страховщики обдирают больнички как липку

— 2�я страница

●● От «улиток» до концертов на кастрюлях
Классовые бои во Франции

— 3�я страница

●● Самый молодой среди депутатов
Люди ждут от своих избранников эффективной работы

— 4�я страница
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Эхо выборов

Под носом у властей

О ДИНОЧНЫЕ ПИКЕ�
ТЫ прошли на Совет�
ской площади города

Саранска. Почему одиночные?
Да потому, что городская ад�
министрация фактически за�
крыла Советскую площадь для
полноценного пикетирования.
Под надуманным предлогом,
что она�де вся занята под дет�
ский аттракцион «паровози�
ки». Удивительное дело: как
только коммунисты заявляют
пикет или митинг у памятника
В.И. Ленину, так сразу здесь
появляются «детские парово�
зики». Вот почему пикетиро�

вавшие держали плакаты:
«Мэр Тултаев, вы попираете
конституционное право соби�
раться свободно и мирно»,
«Голоса украли, а теперь рот
затыкаете?»

Часть пикетировавших со�
средоточила внимание про�
хожих на итогах выборов в
Мордовии: «Мошенниц с
УИК №527 Чалыкину и Бога�
чёву — на нары!», «Вор на во�
ре сидит — бюллетени подго�
няет».

Почему одиночные пикеты
22 сентября выстроились
именно на Советской площа�

ди? Да потому, что все государ�
ственные органы, имеющие
отношение к выборам, распо�
ложены здесь: резиденция гла�
вы Мордовии В.Д. Волкова,
Государственное собрание Ре�
спублики Мордовия, Цент�
ральная избирательная комис�
сия Республики Мордовия, ад�
министрация города Саранска,
запрещающая митинги и пи�
кеты. А нас отправляют пике�
тировать то к театру, то к Дому
культуры.

Пресс�центр Мордовского
рескома КПРФ.

Ч ТО ЖЕ МЫ ПОТЕРЯ�
ЛИ и что обрели с ухо�
дом известного всей

стране президентского кадра,
направленного главой госу�
дарства из Мордовии в са�
марские пампасы? Кто как, а
наша газета понесла невос�
полнимую утрату. Отыщется
ли ещё глава региона, кото�
рому можно будет посвящать
статьи под заголовками «Го�
ловокружение от амбиций»,
«Губернаторский пузырь»,
«Бориску на царство» и так
далее в том же духе? И такой
оратор, которого даже сам
президент призывал думать,
прежде чем говорить. И газе�
та наша призывала не раз, хо�
тя и без особого успеха.

Не оставили мы без внима�
ния и улыбки Меркушкина
на разный манер. То как у
Джоконды, то как у Неферти�
ти, то как у доброго дядюш�
ки. Когда народ стал всё чаще
подталкивать губернатора к
выходу, хотя он и упирался
обеими ногами, улыбки ис�
чезли. Осталась только одна
— дежурная. «Правда» сразу
же спросила у Меркушкина
заголовком статьи «Мишка,
Мишка, где твои улыбки?».

Увы, столь активный пре�
тендент на сатирические ста�
тьи вряд ли будет.

В Самаре траурных флагов
не видно. Печальные мело�
дии тоже не звучат. А ведь те�
перь за счёт бюджета пакеты
с мордовской водочкой и та�
мошними конфетами на раз�
ных посиделках с губернато�
ром уже вручать не будут. Ча�
сики и блюдечки с надписью
«От губернатора Самарской
области Николая Меркушки�
на» за счёт того же бюджета
никому больше не обломят�
ся. Теперь и цитировать будет
некого. А раньше высказыва�
ния президентского засланца
размещали в газетах в качест�
ве кроссвордов и предлагали
угадать, что же он изрёк. Из�
рекал он свои новаторские
мысли и наблюдения обычно
часа по три, до храпа на пер�
вом ряду. Частенько разобла�
чал сидящих в зале агентов
госдепа США и ЦРУ. У этих
господ была манера ходить за
Меркушкиным и делать ау�
диозапись каждого его слова.
А потом передавать за океан
и тем самым подрывать опо�
ру нашего государства. Опор�
ным регионом сам же Мер�
кушкин называл Самарскую
область, несмотря на возрос�
ший в разы под его руковод�
ством госдолг. Даже стену
Славы начали возводить на
волжском склоне, а под сте�

ной — нечто вроде античного
театра. Ходили разговоры,
что на самом видном месте,
по примеру древних, поста�
вят бюст местного божества.
Какого, уточнять не буду — и
так понятно. Но теперь уже
не поставят. 

Впрочем, памятник быв�
шему губернатору можно ус�
тановить на развалинах Об�
шаровской птицефабрики,
угробленной при активном
участии Меркушкина. Вмес�
то обшаровских на прилавках
магазинов теперь порхают
цыплятки из Мордовии. Бро�
шена на произвол судьбы и
недостроенная Сергиевская
птицефабрика. И подобных
памятных мест немало в Са�
марской области.

Зато самарских ветеранов
никто уже не будет обвинять
в расхищении бюджетных
средств, отпущенных на го�
родской транспорт. А у Мер�
кушкина повернулся язык
произнести этот бред. Вряд
ли будет идти борьба с кор�
рупцией путём общественно�
го опроса стоимостью 400
тысяч рублей. Плюс к тому
на продвижение антикорруп�
ционного сайта правительст�
ва с 2013 по 2015 год было за�
трачено около трёх миллио�
нов рублей. Расследование
депутата губернской Думы,
члена фракции КПРФ Миха�
ила Матвеева выявило гру�
бейшие нарушения финансо�
вой дисциплины и факты
злоупотреблений командой
губернатора, проживающей в
элитных государственных
особняках. На празднества с
участием самого Меркушки�
на и пропаганду его светлого
образа тратились баснослов�
ные бюджетные деньги. Не�
давно правоохранители взяли
за шкирку соратника губер�
натора, известного социоло�
га. На его услуги было затра�
чено более десяти миллионов
рублей. Думается, что подоб�
ных фактов выплывет ещё
немало. Так что Самара рас�
стаётся с Меркушкиным без
печали.

Из десяти губернаторов,
которые идут на вылет, если
верить СМИ, наш герой ока�
зался первым. По «заслугам»
и честь.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

На вылет
Ушёл по собственному желанию

с должности губернатора
Николай Меркушкин

Он и до этого уходил раз пятнадцать, ес�
ли верить молве. Самара готова была его
проводить то в ближайший понедельник, то
в конце следующего месяца, то до выборов,
то после. В очередной раз Меркушкин был
«на выданье» в первой половине этого года,
когда обком КПРФ ежемесячно выводил на
улицы и площади городов тысячи возму�
щённых людей, требовавших отставки гла�
вы региона. Но Меркушкин, несмотря на
пенсионный возраст, делал вид, что заслу�
женного отдыха ещё не заслужил. Однако
уйти ему всё�таки пришлось. Разумеется,
не без помощи президента. Теперь доза�
служивать желанный отдых будет на менее
ответственной должности, ибо президент
отставников на одной пенсии не оставляет.
Вдруг её не хватит на харчи?

В борьбе за души и умы

Парламентский дневник

Очередная годовщи�
на трагических собы�
тий, связанных с расст�
релом Верховного Со�
вета России, — время
поминовения и время
осмысления. Выступив�
ший на пленарном за�
седании Госдумы 29
сентября член фракции
КПРФ Валерий Рашкин,
почтив память тех, кто
погиб в октябре 1993
года от рук ельцинских
палачей, задался во�
просом: почему страна
дошла до противостоя�
ния, закончившегося
стрельбой по людям у
Дома Советов, а самое
главное, куда Россия
повернула после этого?

П О МНЕНИЮ депутата�
коммуниста, мы до сих
пор не вышли из того

порочного круга, в который
ввело страну тогдашнее либе�
ральное правительство, напра�
вившее танки против обни�
щавшего народа. «Так мы и жи�
вём в парадигме 1993 года: всё с
той же Конституцией, теми же
олигархами, тем же либераль�
ным грабительским курсом», —
отметил Валерий Рашкин. Он
аргументированно доказал, что
предпосылки возникновения и
нарастания политического
кризиса 1990�х годов налицо и
сегодня: это и последователь�
ное продолжение либеральных
реформ, и сосредоточение вла�
сти в одном центре, и нерабо�
тающая система сдержек и

противовесов. Пресловутая
«оптимизация» социальной
сферы, при которой только ко�
личество больниц с 2000 года
сократилось вдвое, а школ —
уменьшилось на 37 процентов,
манипуляции с индексацией и
без того низких пенсий, нако�
нец, предложение учителям за�
рабатывать деньги в  бизнесе,
— всё это отдельные фрагмен�
ты неизменного либерального
курса, навязанного России
прозападными экономистами.
С каждым годом, с каждым но�
вым бюджетом правительство
пытается сократить свои соци�
альные расходы. Кризис по�
следних лет, как и кризис 1990�х,
в первую очередь ударил по ря�
довым гражданам. Сократи�
лись реальные доходы населе�
ния: в 2015 году — на 3,2 про�
цента, в 2016�м — уже на 5,9
процента. Как следствие, воз�
росло число людей с доходами
ниже прожиточного миниму�
ма. Их уже 21 миллион 100 ты�
сяч человек. По всей стране
трудящиеся сталкиваются с за�
держками и невыплатами зар�
плат. Поэтому главный вывод,
который должен быть сделан
из трагедии 1993�го: необходи�
ма смена курса.

Валерий Рашкин подчерк�
нул, что, расследуя события 24�
летней давности, надо учесть
некоторые правовые аспекты.
До сих пор неисполненным, по
его словам, остаётся постанов�
ление Госдумы от 23 февраля
1994 года об объявлении амни�
стии. В отношении тех лиц, ви�
на которых не доказана, уго�
ловные дела должны прекра�
щаться не по амнистии, а в свя�
зи с отсутствием состава пре�
ступления, заметил депутат.
Если во втором случае человек
имеет право на полную реаби�
литацию, то в первом у него та�
кого права нет. Кроме того, да�
вая правовую оценку тех собы�
тий, необходимо учитывать за�
ключение Конституционного
суда от 21 сентября 1993 года,
где президентский указ №1400
был признан не соответствую�
щим Конституции, а действия
президента — являющимися
основанием для отстранения
его от занимаемой должности.
В заключение своего выступле�
ния Валерий Рашкин заявил:
«Пора преодолеть пороки сис�
темы, навязанной 24 года назад
под дулами танков».

Отражением этой системы
являются и многие принимае�

мые сегодня законы. На про�
шедшем пленарном заседании
один из принятых законопро�
ектов касался механизма само�
обложения граждан для реше�
ния вопросов местного значе�
ния, который закреплён в дей�
ствующем законе «Об общих
принципах организации мест�
ного самоуправления». Таким
извращённо демократичным
термином — «самообложение
граждан» — названы средства,
собираемые населением для
решения локальных проблем,
как, например, строительство
дорог, детских площадок, уст�
ройство остановок обществен�
ного транспорта или освеще�
ние улиц — да мало ли нужд у
забытых богом и властью рос�
сийских поселений. Авторы
законопроекта, депутаты�
«единороссы», отмечали эф�
фективность механизма само�
обложения граждан. А чтобы
сделать его ещё более удобова�
римым, предложено внести
поправки в действующий за�
кон, разрешив принимать ре�
шение о сборе и использова�
нии средств населения не
только на местном референду�
ме, как сейчас, но и на сходе
граждан — жителей отдельных

населённых пунктов. При этом
размер платежей устанавлива�
ется равным для всех жителей
муниципального образования,
за исключением отдельных ка�
тегорий граждан, численность
которых не может превышать
30 процентов от общего числа
жителей муниципального об�
разования, — для них размер
взноса может быть уменьшен. 

По мнению Алексея Курин�
ного, происходит подмена бю�
джетных полномочий органов
местного самоуправления: то,
что должно оплачиваться из
казны, ложится на плечи граж�
дан. Более того, заметил депу�
тат, людей фактически шанта�
жируют, ставя условие: соберё�
те часть денег — построим до�
рогу, не соберёте — значит, ни�
чего не получите. Есть и ещё
одна проблема, когда, скажем,
в каком�нибудь богатом кот�
теджном посёлке живут далеко
не состоятельные граждане, и
их обязывают наравне со всеми
оплачивать всякие дополни�
тельные блага. Им�то, как го�
ворится, не до жиру, быть бы
живу, а тут хочешь не хочешь, а
выгребай из кармана послед�
нее. Введение курортного сбо�
ра и платы за въезд в город —
всё это того же, буржуазно�ан�
тинародного поля ягоды.
Фракция КПРФ не поддержа�
ла законопроект, указав, что
привлечение граждан для со�
финансирования тех или иных
проектов должно быть сугубо
добровольным.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Самоуправление
по принуждению

Встреча в редакции

В МОСКВЕ побывала деле�
гация Теоретического со�
вета ЦК Компартии Вьет�

нама во главе с заместителем
председателя совета профессо�
ром Нгуен Ван Тхао. Она была
принята заместителем Председа�
теля ЦК КПРФ Д.Г. Новиковым.
Состоялась встреча вьетнамских
теоретиков в столичном горкоме
КПРФ. Завершающим пунктом
пребывания делегации стала ре�
дакция газеты «Правда».

Теоретический совет — мозго�

вой центр КПВ, в его задачи вхо�
дят как идеологическое обеспе�
чение деятельности партии, так
и организация многих массовых
мероприятий. В год столетия Ве�
ликой Октябрьской социалисти�
ческой революции на Теоретиче�
ский совет возложена работа по
организации празднования во
Вьетнаме юбилея всемирно�ис�
торического события.

Как сообщили вьетнамские то�
варищи, Политбюро ЦК КПВ и
правительство СРВ приняли по�

становление, которое придаёт
празднованию 100�летия Вели�
кого Октября всенародный ха�
рактер. Планируется, что в кон�
це октября в Ханое, во Дворце
профсоюзов имени вьетнамо�
советской дружбы, состоится
торжественное собрание. Также
в столице СРВ будет проведена
международная научно�практи�
ческая конференция, на которой
представители разных коммуни�
стических партий обменяются
мнениями о наследии Великой

Октябрьской социалистической
революции и практике реально�
го социализма, об их значении
для современности. Предусмот�
рены и другие мероприятия.

В самом Вьетнаме сегодня, как
и 50 лет назад, когда в «Правде»
была опубликована статья Хо
Ши Мина «Великая Октябрь�
ская революция указала народам
путь к освобождению», расска�
зал товарищ Нгуен Ван Тхао,
рассматривают Октябрьскую ре�
волюцию как эпохальное собы�
тие, коренным образом изме�
нившее ход всемирной истории.
Вьетнамские коммунисты все
свои героические достижения
связывают в первую очередь с

влиянием Октября. В частности,
вьетнамские коммунисты про�
водят параллель между ленин�
ской новой экономической по�
литикой (нэпом) и нынешними
реформами в СРВ.

В свою очередь правдисты рас�
сказали вьетнамским коллегам о
том, как отмечают столетний
юбилей российские коммунис�
ты, какую работу по празднова�
нию знаменательной годовщи�
ны проводит руководство
КПРФ, ознакомили с публика�
циями газеты, посвящёнными
Великому Октябрю, ответили на
интересующие гостей вопросы.

(Соб. инф.).

По пути Великого Октября

О героях истинных и мнимых

ДИАЛОГ С РЕБЯТАМИ не
всегда простой. Слишком
долго шло тотальное на�

ступление фальсификаторов ис�
тории на советское прошлое,
глумление над идеалами совет�
ской культуры, при этом всячес�
ки прививался культ «западных
ценностей». С другой стороны,
молодёжь, естественно, задаётся
вопросом: если тогда всё было
так хорошо, как об этом говорят
коммунисты, то почему закон�
чилось развалом Союза? Юное
поколение ждёт убедительных
ответов, не верит на слово, надо
уметь доказать ему свою правоту.

Но диалог показывает, что
растёт число людей, в том числе
молодых, которые перестают
пользоваться готовыми идеоло�
гическими клише из телевизора,
начинают размышлять сами и
пытаются выработать своё соб�
ственное отношение к прошло�
му и настоящему. Вот этот пере�

лом в настроениях и необходимо
умело использовать.

Отчасти вследствие этого из�
менения в общественном созна�
нии педагоги и методисты обра�
зовательных учреждений, отве�
чающие за патриотическое вос�
питание, теперь допускают учас�
тие комсомольцев и коммунис�
тов в таких уроках. Да, нужно
искать такие школы, наводить
мосты, устанавливать человечес�
кий контакт. Конечно, открытая
агитация здесь не допускается,
но никто не запрещает говорить
о тех поколениях героев�комму�
нистов и комсомольцев, кото�
рые отстояли нашу Родину в го�
ды военного лихолетья.

Александра Маллер рассказа�
ла школьникам о людях, воевав�
ших с фашизмом, провела па�
раллели между героями тех лет и
теми образами, которые нам пы�
таются навязать в качестве геро�
ев сегодня. Особо была затрону�

та тема подвига комсомольцев в
годы Великой Отечественной
войны — Зои Космодемьянской
и молодогвардейцев.

Удачно подобранный и про�
демонстрированный видео�
фильм помог раскрыть эту тему,
ведь в наши дни уже сложно
воздействовать на воображение
молодёжи без использования
технических средств обучения,
и особенно видеоряда.

Кроме того, на экране ребята
увидели интервью с одной из
свидетельниц будней блокадно�
го Ленинграда, которой тогда
было всего пять лет. Это ветеран
нашей партии, до сих пор остаю�
щийся в строю и продолжаю�
щий партийную деятельность,
Галина Ивановна Баринова. Она
поделилась воспоминаниями о
светлых и печальных моментах
своего военного детства.

Сильное впечатление произ�
вели на ребят документальные
кадры о зверствах фашизма.
Лица детей за колючей прово�
локой, ряды трупов на террито�
риях концлагерей без слов объ�
ясняли, почему надо было за�

щищать Ленинград и его жите�
лей, а не сдавать город на ми�
лость победителя.

После демонстрации ролика,
раскрывающего деятельность
современного комсомола, Анд�
рей Язов подробно рассказал об
этой молодёжной организации
и пригласил ребят принять уча�
стие в мероприятиях, которые в
год 100�летия революции про�
водят коммунисты и комсо�
мольцы города.

Особенно интересно ребятам
в ходе таких уроков подержать в
руках автомат, примерить на се�
бя каску советского солдата.
Вроде бы игра, но в этой игре
слова о подвигах советских вои�
нов и тружеников тыла лучше
проникают в душу.

Понятно, эффект от таких
уроков не мгновенный, но
это первый важный шаг к со�
знанию молодых людей, ко�
торый со временем обяза�
тельно даст о себе знать.

Ольга ЯКОВЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Санкт�Петербург.

Из открытых источников

«Н АПАЛИ в 6.20, — со�
общил председатель
Социалистического

народного фронта Литвы Г.
Грабаускас. — Быстро взяли
всех. Люди увезены, палатки
сняты. Было задержано около
10 человек. Завели админист�
ративные дела. Теперь — суд.
Арестован лидер акции Д.
Шульцас». В операции по за�
держанию участников акции
«За правосудие в Литве» были
задействованы бойцы элитно�
го спецподразделения поли�
ции. В рапорте полиции гово�
рится, что протестовавшие на�
рушили «закон о сборищах».

Разгон произошёл после вы�
хода на телеканале «Россия�
24» документального фильма
«Хозяйка Литвы» о президенте
Д. Грибаускайте, в котором
было рассказано об участни�
ках акции голодовки.

«Да, появились репортажи и
фильм «Хозяйка Литвы», где го�
ворилось об акции голодовки и
других действиях против поли�
тических репрессий. А некото�
рые участники выступили про�
тив членства Литвы в НАТО.
Мы считаем, что задержание и
силовой разгон были незакон�
ными», — рассказал телеканалу
«Россия 24» Г. Грабаускас.

Вдохновитель протестной
акции, подписант Акта незави�
симости З. Вайшвила сообщил,

что власти хотели максимально
избежать шумихи. Он уверен,
что решение о разгоне протес�
товавших приняла президент
Д. Грибаускайте, поскольку ак�
ция была направлена и лично
против неё. Аналогичного мне�
ния придерживаются и другие
участники протеста.

«Протест у здания президен�
туры длился больше месяца,
организаторы митинга получи�
ли разрешение на проведение
бессрочной акции протеста.
Люди хотели, чтобы президент
выслушала их, однако глава го�
сударства, равно как и другие
структуры власти, полностью
проигнорировала митинговав�
ших», — рассказал З. Вайшвила.

Против политических ре�
прессий в Литве выступили
коммунисты Калининграда. У
здания генерального консуль�
ства Литвы они провели ак�
цию протеста. Активисты
КПРФ держали транспаранты:
«Нет — политическим репрес�
сиям в Литве!», «Советская
Литва — исчезнувший рай!»,
«Руки прочь от Социалистиче�
ского народного фронта Лит�
вы!». Коммунисты во главе с
депутатом облдумы И. Реви�
ным таким образом поддержа�
ли литовских социалистов и
правозащитников.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Группа граждан Литвы с 21 августа начала бес�
срочную голодовку в 75 метрах от здания президен�
туры республики, выступая против политических ре�
прессий в стране. И вот на днях рано утром спецназ
разогнал палаточный лагерь. 

Демократия
показала мускулы

Эти цифры шокируют. Может ли ни�
щий задолжать сотни миллиардов? Где
эти миллиарды? Это они пошли на по�
крытые плесенью стены и потолки про�
винциальных больничек и поликлиник,
проваливающиеся кровати, сломанное
оборудование, мизерные зарплаты? 

АМЕЖДУ ТЕМ информация территориаль�
ных фондов медицинского страхования бьёт
наповал. Например, кредиторская задолжен�

ность лечебно�профилактических учреждений
(ЛПУ) Прикамья достигает 434 млн рублей, в Ал�
тайском крае — 860 млн. В долгах как в шелках
больницы Северной Осетии, Еврейской автоном�
ной области и других регионов. Главные статьи за�
долженности: коммуналка, продукты питания, ре�
активы, медикаменты.

К чему это приводит, можно видеть хотя бы на
примере Алейской ЦРБ (Алтайский край), кото�
рая, по информации краевой прокуратуры, в
2016—2017 годах заключила контракты о постав�
ке лекарственных средств и медикаментов с ше�
стью бизнесменами на сумму более 11 млн руб�
лей. Предприниматели свои обязательства ис�
полнили в срок и в полном объёме, но денег не
получили. Барнаульский роддом №2 задолжал
56 предпринимателям — поставщикам медика�
ментов 4,4 млн рублей. То же самое происходит
практически везде. Пока что разруливается си�
туация в ручном режиме: обычно после проку�
рорского предписания лечебные учреждения ка�
ким�то образом по сусекам наскребают деньги
для выплаты долгов. 

Где же они их берут? Даже не сомневайтесь: два
главных источника, из которых могут черпать
ЛПУ, — это пациенты и сами медработники. Соб�
ственно, выбор, на чём больница может сэконо�
мить, небольшой: хоз� и канцтовары (но много ли
наэкономишь на скрепках и швабрах?), оборудо�
вание, спецодежда (но медики уже давно сами по�
купают себе халаты и костюмы), оплата транс�
портных услуг, услуг связи, программного обеспе�
чения, ЖКХ, наконец расходы на продукты пита�
ния (то есть больничная еда должна стать ещё ху�
же, хотя вроде и так хуже некуда), покупка медика�
ментов и перевязочных средств (придётся поку�
пать самим пациентам), ну и, ясное дело, зарплата
сотрудников. 

Руководство местных департаментов здраво�
охранения практически и не скрывает, что про�
блемы с «кредиторкой» решаются за счёт зар�
платы медиков, благо ловко изобретённая фор�
ма «эффективных контрактов» легко позволяет
лишать врачей стимулирующих выплат, остав�
ляя их на голом окладе, который едва превыша�
ет прожиточный минимум. По данным Межре�
гионального профсоюза работников здраво�
охранения «Действие», реальные зарплаты ряда
категорий медработников упали в некоторых ре�
гионах на 30—40%. 

Впрочем, надеяться, что ЛПУ таким нехитрым
способом смогут избавиться от нависшей над ни�
ми горы задолженности по кредитам, не стоит. С
учётом того, что в стране сейчас трудятся всего
543,6 тысячи врачей, нетрудно посчитать, что на
каждого доктора приходится почти 1 миллион
рублей задолженности. Так что если даже врачам
совсем не платить, то наскрести 530 миллиардов
просто невозможно. 

Главной причиной, из�за которой растут долги
медицинских учреждений, эксперты называют не�
достаточные тарифы обязательного медицинского
страхования: они просто не в состоянии покрыть
затраты медорганизаций. Исходя из этого, можно
сделать вывод о недостаточном финансировании
здравоохранения, и это во многом соответствует
действительности, если бы не одно НО. То тут, то
там всплывают факты, что при наличии кредитор�
ской задолженности главврачи повышают себе и

без того зачастую миллионные зарплаты, выписы�
вают себе и своим замам огромные премии, дела�
ют в своих кабинетах роскошный ремонт, обстав�
ляют недешёвой мебелью, вкладывают деньги в
показуху и самопиар — плазменные телевизоры,
диваны, шлагбаумы…

Фонд ОМС также живёт на широкую ногу. Про�
верка Генпрокуратуры обнаружила, что чиновни�
ки ФОМС на фоне кризиса в здравоохранении ни�
чуть не стесняются покупать себе квартиры за счёт
бюджета: в прошлом году на эти цели было потра�
чено почти 45 млн рублей. Прокуратура также об�
наружила много других интересных трат ФОМСа:
контракты на услугу по ежедневному мониторин�
гу СМИ за 9,6 млн рублей, оплата разработки «ме�
тодологии мониторинга тарифов на оплату меди�
цинской помощи в сфере ОМС» за 2,2 млн рублей,
закупка 2,5 млн недействующих полисов на сумму
свыше 542 млн рублей и т.д.

В то же время страховщики обдирают как липку
те самые больнички, которые и лечат народ. На�
пример, заместитель министра здравоохранения
Пермского края Марина Наам в качестве примера
привела Кудымкарскую ЦРБ, где задолженность
составляла 24 млн рублей. Из них 4 млн — штрафы
страховых компаний за неверное оформление до�
кументов, ещё 1,7 млн — потери от невыполнения
плана по диспансеризации на 50%.

В это самое время врачам, переехавшим по про�
грамме «Сельский доктор», отказывают в выпла�
тах, медиков сокращают, зарплаты режут, сложных
пациентов в целях экономии не направляют ле�
читься в специализированные центры, чтобы де�
нежки не утекли вслед за ними, а сердобольный
народ собирает по рублю на лечение детям. 

Очевидно, что ни сами медучреждения, ни реги�
оны не способны справиться со всё возрастающей
задолженностью. Привести это может только к од�
ному результату — банкротству и массовому за�
крытию бюджетных лечебных учреждений.

Может, как всегда, не там ищут?
Когда в один и тот же день читаешь о том, что

все медицинские учреждения Алтайского края в
прошлом году получили на амбулаторную медпо�
мощь 8 млрд, на оплату стационарной медпомощи
— 11 млрд, на высокотехнологичную медпомощь в
рамках ОМС — 1 млрд, а на строительство парка
«Зарядье» в Москве ушло 14 млрд; что кредитор�
ская задолженность Смоленского областного он�
кологического диспансера за медикаменты и изде�
лия медицинского назначения из средств ОМС
превысила 104 млн рублей, а на высадку тюльпа�
нов этой осенью в столице потратят 159 млн руб�
лей, — не знаю, как вам, а мне становится не по се�
бе. К чему мы идём?

На днях глава министерства экономического
развития Максим Орешкин предрёк, что страна
будет терять ежегодно примерно 800 тыс. насе�
ления в трудоспособном возрасте. Похоже, по�
литика нынешнего правительства направлена
на то, чтобы никак не мешать этому «естествен�
ному» процессу.

Мария ПАНОВА.

Медики
в долговой яме

Кредиторская задолженность государственных больниц
и поликлиник составляет более 530 миллиардов рублей

Уроки мужества в старших классах одной из школ
Петербурга провели секретарь первичного отделе�
ния Приморского райкома КПРФ Александра Маллер
и член горкома КПРФ Андрей Язов.

Нищета
с повышением

КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ, как
сообщает ИА «Финмар�

кет», информационная служба
Общественного телевидения
России выясняет, насколько
реальная картина финансового
благосостояния населения от�
личается от официальной ста�
тистики. По результатам по�
следних проведённых телека�
налом опросов, средняя пенсия
в России составляет 10211
руб., тогда как, по данным Рос�
стата, она равна 13700 руб.

В редакции ОТР обращают
внимание на слова главы Пен�
сионного фонда России Антона
Дроздова, который утвержда�
ет, что в этом году пенсии вы�
растут на 4,5%, то есть в сред�
нем на 616 руб. каждая. Одна�
ко проведённый ОТР опрос по�
казал совсем иную картину.
Так, в январе этого года сред�
няя пенсия зрителей телекана�
ла составила 10557 руб., а в
сентябре только 10211 руб.
«То есть пенсию повысили, но
пенсионеры этого не замети�
ли», — подчёркивается в сооб�
щении ОТР.

Подготовил
Сергей АКАЁМОВ.
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Прибалтийский блеф

Классовые бои во Франции

После всеобщих де
монстраций и забасто
вок, организованных
профсоюзами 12 и 21
сентября, и марша про
тив попытки «социально
го государственного пе
реворота», предприня
того «Францией непоко
рённой» 23 сентября (см.
«Правда», №103, 19—20
сентября, №106, 26—27
сентября), наступила
очередь отраслевых от
делений ведущих проф
союзов страны.

25 СЕНТЯБРЯ дально�
бойщики из Всеобщей
конфедерации труда

(ВКТ) и «Форс увриер» присое�
динились к забастовкам, чтобы
парализовать доступ к хранили�
щам топлива и нефтеперераба�
тывающим заводам. Для начала
они заблокировали проезд гру�
зовиков на севере Франции, по�
том перекрыли дорогу к не�
скольким нефтехранилищам в
парижском регионе, затем то же
сделали возле города Ла�Рошель
на западе страны и около Руана в
Нормандии, а также возле Мар�
селя на юге и в Жиронде на юго�
западе Франции.

Кроме того, дальнобойщики
провели несколько операций
«улитка», когда грузовики наме�
ренно крайне медленно едут по
оживлённым трассам, блокируя
движение. На одной из самых
загруженных дорог в Европе, со�
единяющей Париж и Лилль,
протестующие устроили 11�ки�
лометровую пробку. Эта тактика
успешно применялась ими ещё в
прошлом году (см. «Правда»,
№56, 27—30 мая 2016 года). «Мы
останемся столько времени,
сколько потребуется для того,
чтобы Макрон просто взял и от�
менил свои указы», — заявил
один из бастующих дальнобой�
щиков в Жиронде, представля�
ющий ВКТ.

Со своей стороны отраслевая
ветвь этого мощного профсою�
за, объединяющая работников
государственных общественных
служб, также подала властям

уведомления о забастовках с 25
сентября по 13 октября, призвав
присоединиться к ним работаю�
щих в этой сфере сотрудников
частного сектора.

Под лозунгом «Нет — росту
единого социального налога!» 28
сентября на улицы французских
городов вышли тысячи пенсио�
неров. Суть в том, что прави�
тельство решило со следующего
года повысить налог для людей,
которые получают пенсию более
1200 евро в месяц (отметим, что
для Франции с её уровнем цен
это отнюдь не большая сумма).
Одновременно за счёт этой ме�
ры планируется избавить от дру�
гого налога (на безработицу) ра�
ботников частной сферы. Проф�
союзы ставили своей задачей со�
брать вместе всех, кого заденет
эта реформа, независимо от то�
го, с какими профессиональны�
ми структурами они связаны. А
коснётся эта реформа восьми
миллионов пенсионеров, или
60% от их общего числа. Как со�
общает правая газета «Монд»,
бюджет Франции обогатится за
счёт этой манипуляции на 20
миллиардов евро в год.

На 10 октября запланирована
ещё одна межпрофсоюзная ак�
ция. Наконец, 13 октября метал�
лурги ВКТ вступают в борьбу
«против регрессии отрасли и уг�
розы социальным гарантиям».
Их тревога вполне объяснима на
фоне слияния лидера машино�
строительной отрасли Франции
— фирмы «Альстом» и немецко�
го гиганта «Сименс», что грозит
массовыми увольнениями. Ме�
таллурги намерены противосто�
ять начальству «Союза промыш�
ленников и металлургии» и тре�

бовать заключения «националь�
ного коллективного соглашения
высокого уровня».

На фоне этих бурных собы�
тий вечером 28 сентября на ве�
дущем общественном канале
французского телевидения
Франс 2 лидер левой оппозиции
Жан�Люк Меланшон, по выра�
жению газеты «Юманите»,
«поджаривал на гриле» пре�
мьер�министра правительства
Эдуара Филиппа. В ответ на
критику всего комплекса прави�
тельственных мер, направлен�
ных в первую очередь на защиту
интересов богачей, и на конст�
руктивные предложения Ме�
ланшона премьер�министру ос�
тавалось только заявить в конце
часовой дискуссии: «Я рефор�
мист, а вы — революционер».

Своеобразным «музыкаль�
ным» аккордом последней не�
дели сентября стали прока�
тившиеся по всей стране в
субботу по призыву «Франции
непокорённой» так называе�
мые концерты на кастрюлях.
Эта форма социального про�
теста имеет во Франции дол�
гую историю, начиная с сере�
дины XIX века. Твиттеры
французских активистов пест�
рят красочными фотография�
ми и видео с места событий из
разных городов. «Наша задача
— не просто бить по кастрю�
лям, а повышать сознатель�
ность населения», — сказал
один из участников акции в
Марселе.

Анна СЕМЁНОВА.

● Дальнобойщики блокиру�
ют дорогу на юге Франции.

Фото Рейтер.

● ЛАС�ВЕГАС. Более 50 чело�
век убиты и свыше 400 получили
ранения в результате стрельбы в
игорной столице США. Пальбу
по зрителям во время концерта на
кантри�фестивале, проходившем
возле казино�отеля «Мэндэлэй
бэй», открыл 64�летний Стивен
Пэддок, найденный затем мёрт�
вым в одном из номеров развлека�
тельного заведения.

● МАРСЕЛЬ. Запрещённая в
РФ террористическая группи�
ровка «Исламское государство»
взяла на себя ответственность
за резню в этом французском
городе, жертвами которой ста�
ли две молодые женщины. На�
падение произошло на железно�
дорожном вокзале Сен�Шарль.
Предполагаемый убийца, крича
«Аллах акбар!», напал на жен�
щин сзади. Позднее он был за�
стрелен армейским патрулём.
Во Франции по�прежнему дей�
ствует режим ЧП, введённый в
ноябре 2015�го после терактов
в Париже. В общей сложности
за два года жертвами исламист�
ского террора стали более 250
человек, сотни были ранены.

● ЭДМОНТОН. Инциденты,
произошедшие в этом канадском
городе, полиция расследует как
теракт. 30 сентября злоумыш�
ленник на автофургоне врезался
в патрульную машину, а затем
нанёс ножевые ранения стражу
порядка. В машине, оставлен�
ной нападавшим, был обнару�
жен флаг запрещённой в РФ
группировки «Исламское госу�
дарство». Позднее полиция за�
метила подозреваемого за рулём
грузовика. Пытаясь скрыться,
мужчина сбил по пути четырёх
пешеходов и был задержан.

● СТОКГОЛЬМ. Нобелев�
ская премия 2017 года в области
физиологии и медицины присуж�
дена группе учёных из США:
Майклу Янгу, Джеффри Холлу и
Майклу Росбашу. Награда до�
сталась им за открытия молеку�
лярных механизмов, контроли�
рующих циркадный ритм. «Аме�
риканские исследователи смогли
проникнуть внутрь биологичес�
ких часов организма и выяснить
их работу», — отмечается в заяв�
лении Нобелевского комитета.
(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты

ЛИДЕР Компартии Укра�
ины прибыл в Брюссель
по приглашению левых

политических фракций Евро�
парламента. Темами обсужде�
ния на «круглом столе» стали
проблема фактического поощ�
рения украинских праворади�
калов со стороны киевских вла�
стей и отсутствие однозначно
негативной оценки этого явле�
ния европейским сообществом.

Особое внимание участники
мероприятия обратили на ад�
министративное и судебное
давление, которому за послед�
ние годы подвергся ряд попу�
лярных украинских СМИ, на
преследования и физический
террор в отношении оппозици�
онных журналистов, открытие
уголовных дел против некото�
рых из них, на отсутствие про�
гресса в расследовании громких
политических убийств.

Выступая на «круглом сто�
ле», Пётр Симоненко заявил:
«Безусловно, говорить о свобо�
дах и правах в обществе, где
свыше 60 процентов его чле�
нов живут, а точнее, прозябают
за чертой бедности, — утопич�
но. Никогда ещё наши сооте�

чественники не были столь
беззащитны перед произволом
властей, коррупцией, которая
зашкаливает, перед разгулом
преступности, как сейчас, осо�
бенно после совершённого в
феврале 2014 года вооружён�
ного государственного перево�
рота, когда к власти в респуб�
лике пришли поддерживаемые
Западом и кланами крими�
нально�олигархического капи�
тала неонацистские силы».

«Сила права заменена пра�
вом силы. Убийцы, бандиты,
казнокрады сегодня стали на
Украине законом и законнос�
тью, — подчеркнул Пётр Ни�
колаевич. — В стране растоп�
тана Конституция, попраны
принцип верховенства права и
презумпция невиновности,
политический и идеологичес�
кий плюрализм. На каждом
шагу нарушаются законность,
декларированные в Основном
Законе политические права и
свободы: свобода мысли и сло�
ва, выражения своих взглядов
и убеждений, выбора мировоз�
зрения и вероисповедания, ис�
пользования и распростране�
ния информации, право на

свободу объединения в поли�
тические партии и обществен�
ные организации, гарантии их
деятельности, а также другие.
Найти защиту, восстановить
нарушенные права граждане
не могут ни в органах правопо�
рядка и прокуратуры, ни в су�
дебных органах».

Как отметил Симоненко,
можно привести десятки и сот�
ни примеров того, как его то�
варищей, других представите�
лей оппозиции арестовывают,
без каких�либо оснований об�
виняют в сепаратизме, экстре�
мизме, иных преступлениях,
подвергают пыткам и истяза�
ниям, подбрасывают «улики»
(наркотики, оружие, фальси�
фицированные печатные мате�
риалы и др.), издеваются над
их родными и близкими.

«Я РКИЙ ПРИМЕР, —
сказал он, — дело Ал�
лы Александровны

Александровской, первого се�
кретаря Харьковского обкома
КПУ, четырежды избиравшей�
ся народным депутатом Украи�
ны. Её, женщину, которой под
70, больную, бросили в тюрь�

му, где продержали почти год,
предъявив смехотворное, ни�
чем не подтверждённое обви�
нение в том, будто бы она...
давала взятки депутатам неко�
торых советов, чтобы они го�
лосовали за обращение в Вер�
ховную Раду Украины в под�
держку предложений о расши�
рении полномочий Слобожан�
щины (Харьковской области),
квалифицировав это как сепа�
ратизм. Несмотря на явную не�
состоятельность обвинения,
расследование продолжается.
Александровскую держат под
домашним арестом».

Симоненко напомнил, что
«после вооружённого перево�
рота в феврале 2014 года власть
на Украине захватил триумви�
рат из олигархов, из вооружён�
ных этими олигархами и вве�
дённых ими в официальные
силовые структуры бандфор�
мирований и из откровенных
неонацистов, таких как спикер
парламента Парубий».

Симоненко уточнил, что
именно Парубий и иже с ним
стояли у истоков возрождения
на Украине Социал�национа�
листической партии по анало�
гии с гитлеровской НСДАП.

Ведь не секрет, акцентиро�
вал лидер коммунистов, что
«сам украинский национа�
лизм, по утверждению его ос�

новоположника Донцова, ба�
зируется именно на идеологии
и практике гитлеровского на�
цизма и итальянского фашиз�
ма периода Муссолини».

Симоненко отметил рази�
тельное сходство постмайдан�
ной Украины с гитлеровской
Германией, «где всё начина�
лось с политического и физи�
ческого уничтожения Комму�
нистической партии и комму�
нистов, а закончилось печами
Освенцима и Бухенвальда для
инакомыслящих».

По мнению лидера КПУ, ос�
тервенелое преследование
коммунистов не случайно.

«Ведь именно неприятие
идей справедливости, равенст�
ва и братства, то есть идей ком�
мунизма, лежит в основе фа�
шизма. Помимо оголтелого
антикоммунизма, установлен�
ному в постмайданной Украи�
не режиму присущи и все про�
чие признаки фашизма, такие
как пренебрежение к обще�
признанным правам человека,
маниакальное увлечение «на�
циональной безопасностью»,
то есть милитаризм, тотальный
контроль над СМИ. И, кроме
всего этого, необузданное ку�
мовство и коррупция», — по�
яснил Симоненко.

Рассказал лидер КПУ и о
трудном положении трудя�
щихся Украины, которые ли�
шились большинства прав, га�
рантированных при Советской
власти. Самое удручающее, что
европейские институты де�
монстративно «не замечают»
этого, как и разгула фашизма
на Украине.

В.М.Т.

В конце минувшей недели первый секретарь ЦК КПУ Пётр Симоненко прини
мал участие в работе «круглого стола» по теме «Нарушение прав человека, ог
раничение свободы печати и политические репрессии на Украине», который
состоялся в Европейском парламенте.

От «улиток»
до концертов
на кастрюлях

Я РМАРКА тщеславия, аттракцион неслы�
ханной щедрости и фестиваль безудерж�
ной фантазии. Всё это — избирательная

кампания�2017 в Киргизии. Задолго до дня го�
лосования она побила множество рекордов, в
том числе по расходам на агитацию. Как сооб�
щает Центризбирком, по состоянию на 25 сен�
тября кандидаты потратили в общей сложности
273 миллиона сомов (230 млн руб.). Это лишь
немногим меньше, чем годовой бюджет Нацио�
нальной академии наук. А траты наиболее щед�
рого претендента на президентский пост —
Омурбека Бабанова — вплотную приблизились
к общему объёму средств, израсходованному
всеми 16 кандидатами во время прошлой кам�
пании в 2011 году. 

Единственное разумное объяснение невидан�
ных расходов — расчёт кандидатов на многократ�
ное возмещение убытков в случае победы. Уж что�
что, а считать деньги они умеют хорошо. Соорон�
бай Жээнбеков, Омурбек Бабанов и Темир Сари�
ев — политики, лидирующие в предвыборных оп�
росах, — являются людьми далеко не бедными.
Жээнбеков, согласно декларации о доходах, вла�
деет двумя сотнями гектаров земли, а также явля�
ется представителем клана, имеющего большое
влияние на юге Киргизии. Сариев основал пер�
вую в республике товарно�сырьевую биржу. Но
безусловное первенство принадлежит Бабанову,
которого называют самым богатым человеком
страны. Сделав состояние на поставках нефтепро�
дуктов, он открыто говорит о своих успехах. «У
меня есть движимое, недвижимое имущество, де�
нежные средства, с которых я получаю дивиден�
ды, — заявил он недавно. — Есть активы, которы�
ми мы владеем совместно с членами семьи. Уп�
равление идёт через холдинговые компании». 

Все три фаворита гонки давно участвуют в по�
литической жизни, что отражает общую тенден�
цию олигархизации системы госуправления. И
Жээнбеков, и Бабанов, и Сариев успели побывать
депутатами Жогорку Кенеша (парламента Кирги�
зии), а также, что довольно любопытно, главами
правительств. Впрочем, ни один из них за время
своих премьерских полномочий не предложил ре�
шений, способствующих заметному улучшению
социально�экономической ситуации. 

Это не мешает кандидатам сулить избирате�
лям златые горы. Каждый из них обещает граж�
данам республики процветание, причём в бли�
жайшем будущем. Программы политиков пора�
зительно схожи своей утопичностью и абст�
рактностью, отличаясь лишь деталями. Все они
обещают возрождение промышленного и сель�
скохозяйственного производства, доступные
кредиты фермерам, рост зарплат и пенсий, ук�
репление интеграции с Россией и другими стра�
нами Евразийского экономического сообщест�
ва. Другими словами, кандидаты просто излага�

ют наиболее популярные среди населения идеи. 
Правда, во взглядах на политическую систему

присутствуют некоторые различия. Если Жээн�
беков говорит о продолжении курса действую�
щего президента Алмазбека Атамбаева, то Баба�
нов призывает к новой конституционной ре�
форме. Её целью должна стать ликвидация су�
ществующего президентско�парламентского
двоевластия и сосредоточение власти либо в ру�
ках президента, либо премьер�министра. Также
Бабанов включил в программу ряд либеральных
призывов, вроде сведения к минимуму государ�
ственного присутствия в экономике.

ОТЛИЧИТЕЛЬНОЙ чертой нынешней из�
бирательной кампании является ожесто�
чённая война компроматов. Сооронбая Жэ�

энбекова обвиняют в тесных связях с арабскими
монархиями и симпатиях к ваххабизму. Антипиар
в отношении Бабанова строится на его тесных свя�
зях с соседним Казахстаном, гражданством кото�
рого он якобы обладает. Масла в огонь подлил сам
кандидат, 19 сентября встретившийся с Нурсулта�
ном Назарбаевым в Астане. МИД Киргизии после
этого выступил с нотой протеста. В документе от�
мечается, что Казахстан пытается повлиять на вы�
бор народа республики и вмешивается в её внут�
ренние дела: попыткой надавить на Бабанова ста�
ло задержание депутата Канатбека Исаева. По вер�
сии Генпрокуратуры, он готовил массовые беспо�
рядки и насильственный захват власти. Как особо
подчёркивают правоохранительные органы, Иса�
ев является сторонником Бабаева.

Несмотря на то, что всего на выборах изна�
чально было зарегистрировано 13 кандидатов,
основная борьба развернётся между Жээнбеко�
вым и Бабановым. Остальные претенденты на�
чинают снимать свои кандидатуры в пользу од�
ного из фаворитов. Тем самым политики пыта�
ются выторговать себе тёплые места.

Партия коммунистов в нынешних выборах не
участвует. Напомним, Центризбирком отказал в
регистрации Председателю ЦК ПКК Исхаку
Масалиеву под предлогом того, что печать под�
писных листов не была оплачена из его избира�
тельного фонда. Межрайонный суд Бишкека и
Верховный суд, куда партия подала иски, при�
знали правоту ЦИК. Вскоре после этого Маса�
лиев выступил с поддержкой кандидатуры
Омурбека Бабанова. «Стране нужны новые си�
лы, новое дыхание, новая команда, — заявил
руководитель Партии коммунистов. — Это бу�
дет хороший выбор!» Каким бы ни был исход
голосования, данный шаг займёт своё место в
череде других неоднозначных решений руко�
водства ПКК последних лет.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

Олигархические гонки
к высшей власти

В Киргизии приближается день президентских выборов. Борьба между канди
датами приобрела драматический характер. Расходуются огромные средства на
агитацию, на тонны компромата, на встречи с президентами других государств.
Единственное, что остаётся в явном дефиците, — это продуманные предвыборные
программы, способные не на словах, а на деле улучшить жизнь граждан. 

В фокусе — Центральная Азия

П ЕРВЫЙ ШАГ госпожи
канцлерин на этом пути
был ожидаем всеми: уча�

стия правой партии «Альтерна�
тива для Германии» (АдГ) в пе�
реговорах по формированию
коалиционного правительства
не планируется, заявила на сво�
ей первой пресс�конференции
после завершения выборов Ан�
гела Меркель. Одновременно
она назвала партии, с которы�
ми предполагается совместная
политическая работа. В частно�
сти, уже запланированы пере�
говоры с премьер�министром
Баварии и председателем Хрис�
тианско�социального союза
Хорстом Зеехофером.

«Разумеется, в ближайшее
время мы поговорим с Хорстом
Зеехофером, как мы будем
дальше вести нашу совместную
политику, — сказала госпожа
Меркель. — Конечно же, мы
будем вести переговоры с «Зе�
лёными» и свободными демо�
кратами, но я надеюсь, что и с
социал�демократами тоже».

В ходе голосования в бунде�
стаг 19�го созыва избраны 709
депутатов, что даёт на 79 мест
больше, чем в парламенте пре�
дыдущего созыва. Многие на�
блюдатели уже отметили, что
бундестаг превратился, таким

образом, в самый многочис�
ленный парламент среди всех
стран, представляющих запад�
ноевропейские демократии.

Напомним также, что по
уточнённым данным на среду,
27 сентября, возглавляемая
Меркель коалиция (блок
ХДС/ХСС) набрала на прошед�
ших выборах наибольшее число
голосов — 32,9% и, по предвари�
тельным данным, получит в
парламенте 246 мест. Социал�
демократическая партия Герма�
нии получила 20,8% и займёт в
бундестаге 153 места, а АдГ,
ставшая по итогам выборов тре�
тьей политической силой стра�
ны, набрала 13% голосов изби�
рателей, что гарантирует ей 94
места в парламенте. За «Левых»
проголосовали 9% избирателей
(67 парламентских мандатов), за
партию «Зелёных» — столько
же. Свободная демократическая
партия Германии (СвДГ) полу�
чила 10,4% голосов (82 места).

Однако переговорные воз�
можности Меркель по форми�
рованию правительственной
коалиции поспешил значитель�
но сузить лидер социал�демо�
кратов Мартин Шульц. «Я ни�
когда не вступлю в правитель�
ство Ангелы Меркель, — заявил
он, выступая на следующий по�

сле завершения выборов день
перед своими сторонниками. —
Партия социал�демократов бу�
дет составлять оппозицию».

Одновременно глава СДПГ
пообещал своей партии «начать
новую политическую жизнь»,
— отмечает информационное
агентство T�Online. Такое заяв�
ление напрямую связано с тем,
что на завершившихся выборах
социал�демократы потерпели
самое сокрушительное пораже�
ние за всю свою историю учас�
тия в борьбе за бундестаг. 

«У меня не было в мыслях
становиться председателем пар�
ламентской фракции СДПГ в
бундестаге, — заявил Шульц на
заседании руководства партии в
столице ФРГ. — Я намерен ук�
репить нашу партию не только в
Берлине, но и во всей Германии.
Этим я и буду заниматься». Он
особо подчеркнул, что СДПГ не
войдёт в состав «большой коа�
лиции» в правительстве совме�
стно с блоком ХДС/ХСС. «Пар�
тия социал�демократов будет
составлять оппозицию, — вновь
повторил он. — СДПГ никогда
не вступит в правительство Ан�
гелы Меркель».

К активному продолжению
борьбы за власть готовятся и в
АдГ, лидеры которой сразу же

после оглашения результатов
выборов в бундестаг заявили,
что начинают «охоту на прави�
тельство и лично Ангелу Мер�
кель». Как пишет в связи с
этим авторитетная итальян�
ская газета «Република», «вы�
боры в бундестаг выиграла, ко�
нечно, Меркель, но настоя�
щую победу в них одержали
ультраправые из «Альтернати�
вы для Германии» во главе с
Александром Гауландом».

К такому выводу газета при�
шла на основании интервью,
которое дал её корреспонденту
лидер «правых популистов»,
как называют в Германии АдГ,
Александр Гауланд, — адвокат,
политик и, кстати, в прошлом
— член партии «Христианско�
демократический союз».

«Корни нашей победы лежат
на поверхности, — заявил он.
— Дело в том, что Ангела Мер�
кель попыталась собрать боль�
шинство на свою сторону, ла�
вируя между многими полити�
ческими организациями — в
итоге, для того чтобы никого
не обидеть, ей пришлось уб�
рать из своей предвыборной
программы некоторые наибо�
лее острые вопросы. А мы как
раз их оставили — и в первую
очередь миграционную про�

блему. Потому к нам немцы и
потянулись».

По мнению Гауланда, гер�
манская правящая верхушка
почему�то восприняла нашест�
вие мигрантов из Азии и Афри�
ки как нечто само собой разу�
меющееся, «отделавшись пус�
той констатацией: ну вот, они
пришли, теперь нам с ними
жить. А жить�то с ними, не ува�
жающими немецкие порядки и
традиции и насаждающими
свои обычаи, германский граж�
данин не хочет. И мы будем за�
щищать его права. Уверен, что
нас будет поддерживать всё
большее количество людей —
народу не нравится этот «пово�
рот в сторону Африки», и он
восстаёт против него».

«Мы будем поднимать те во�
просы, которых у Меркель в
программе нет или они отнесе�
ны на задворки. Мы будем ока�
зывать давление на правитель�
ство с тем, чтобы защитить ин�
тересы коренных немцев и тех,
кто уважает нашу культуру, а не
навязывает свою, — сказал в за�
ключение Александр Гауланд.
— Благодаря этому со временем
мы овладеем всей Германией».
Мрачноватое, однако, проро�
чество.

Пётр ПАРХИТЬКО.

ФРГ: пейзаж против выборов

Меркель готова формировать коалицию,
а АдГ — её атаковать

Подведены итоги выборов 24 сентября в бундестаг ФРГ, и
лидер победившего блока ХДС/ХСС Ангела Меркель начинает
предпринимать конкретные действия по формированию прави�
тельственной коалиции.

Европа «не видит»
неонацизма на Украине

ЛАТВИЙСКОЕ дорожное строительство
в последние годы, как наркоман, сидело

на «игле» фондов Евросоюза, которые в
2019—2020 годах кончатся. Об этом с горе�
чью заявляет  председатель правления ком�
пании «Строитель латвийских дорог» Анд�
рис Берзиньш. 

При разработке налоговой реформы о до�
рогах забыли, поэтому местные предприя�

тия ищут возможности экспорта, так как в
противном случае через два года объём работ
в отрасли, полностью зависящей от государ�
ственных и муниципальных заказов, умень�
шится в четыре раза, три четверти предприя�
тий вынуждены будут прекратить работу или
менять профиль. Всё это  заставляет людей
активнее искать возможности работы за гра�
ницей, сообщает портал Rus.db.lv.

Как сообщало ранее информагентство
«Регнум», в следующий период плани�
рования бюджета Европейского союза,
который начинается после 2020 года,
объём доступных для Латвии средств из
европейских фондов может снизиться
на 15%—30%. Об этом говорится в одоб�
ренном правительством официальном
письме, направленном комиссии сейма
по публичным финансам и ревизиям.

Илга ВЕТРОВА.

В ЗАРЕГИСТРИРОВАН�
НОМ проекте програм�
мы осенней сессии —

почти 530 проектов правовых
актов. Все ждут и хотят увидеть
старания сейма и реальную ра�
боту при решении вопросов со�
циальной уязвимости и изоля�
ции, неравенства доходов, кор�
рупции, безопасности — как и
было обещано год назад перед
парламентскими выборами.

В день открытия сессии око�
ло здания сейма Литвы состо�
ялся антивоенный митинг под
лозунгом «За Литву без НАТО».
«Людям Литвы нужен хлеб, а
не танки!» — скандировали
представители вильнюсских
левых антифашистских орга�
низаций, также приехавшие из
Вильнюса, Каунаса, Кедайней,
Йонавы.

Свою позицию на митинге
представили участник подпи�
сания Акта о независимости
Литвы З. Вайшвила, председа�
тель Социалистического на�
родного фронта (СНФ) Г. Гра�
баускас, лидер Союза борцов
за Литву В. Шустаускас, участ�
ник акции голодовки Д. Пет�
кус, заместитель координатора

правозащитного движения
«Витис» Э. Саткявичюс и дру�
гие активные граждане Литвы. 

З. Вайшвила заявил, что в
1990 году он выступал за сво�
бодную Литву, а не за колонию
США. Глава СНФ Г. Грабаускас
сказал, что республика идёт по
тропам профашистского режи�
ма А. Сметоны — такие же по�
литические репрессии, русо�
фобия; Литва должна стать
мирной территорией, надо вы�
вести из Литвы немецкие и
американские войска.

Митинговавшим мешала
большая группа провокаторов,
которые развернули флаги
НАТО и США. Во время санк�
ционированной властями ак�
ции были задержаны несколь�
ко участников антинатовского
митинга (на снимке). В частно�
сти, полицейские по приказу
людей в штатском задержали
журналиста А. Суткуса из Кау�
наса и общественника А. Ло�
бова из Йонавы.

Накануне открытия сессии
на улицах многих городов Лит�
вы появились листовки, при�
зывающие бороться против ок�
купации НАТО и ЕС. Их рас�

пространяли участники литов�
ских левых организаций. Пред�
ставители непарламентских
партий в резкой форме призы�
вали население Литвы к борьбе
против коллаборационистов,
либерал�капиталистических
оккупантов, против США, ЕС
и их местных последователей.

Появление в республике
иностранных военных, в пер�
вую очередь немецких и амери�
канских, многих жителей раз�
дражает. «Базы НАТО не добав�
ляют литовцам безопасности,
— уверяют антивоенные акти�
висты, — а, скорее, наоборот:
несут угрозу потенциального
конфликта. К тому же разме�

щение иностранных военных
свидетельствует о потере суве�
ренитета Литвы, в Конститу�
ции которой прямо написано,
что размещение иностранных
войск в стране запрещено». 

Левые патриоты Литвы тре�
буют от властей выйти из НАТО
и отказаться от общеевропей�
ской валюты, они считают, что
вступление в еврозону было се�
рьёзной ошибкой. Депутат сей�
ма П. Гражулис выступил с
инициативой о проведении ре�
ферендума по возвращению
лита. 

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Фото с сайта newsbalt.ru

Людям
нужен хлеб,
а не танки

Новый политический сезон в Литве начинается на
фоне ожидаемого распада коалиции, из которой на
мереваются уйти социалдемократы, возмущённые
тем, что правящий Союз крестьян и «зелёных» не счи
тается с их мнением.

На «игле» еврофондов



4 3—4 октября 2017 года    ●    № 109 (30606)  

Главный редактор Б.О. КОМОЦКИЙ

Редакционная коллегия: В.П. ВИШНЯКОВ (ответственный секретарь), 
В.С. КОЖЕМЯКО, Т.Н. СМИРНОВА.

Свидетельство о регистрации в Федеральной службе по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия
ПИ № ФС77918563 от 25 октября 2004 г. (Прежний рег. № 1064 от 29 августа 1991 г.,

ПИ № 7799115 от 18 мая 2001 г. и ПИ №77916382 от 13 октября 2003 г.)
www.gazeta9pravda.ru,    www.kprf.ru

Электронный адрес: pravda@cnt.ru, pravda@nsv.ru

◆

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: Москва, улица «Прав9
ды», дом 24. Для писем: 127137, Москва, а/я 22, редак9
ция газеты «Правда».

ТЕЛЕФАКС: 894999257911908. 

ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная — 894999257947939, 257952913.
Служба распространения — 894999257947972. Отдел рекла9
мы — 894999257944956.

◆

Номер набран и свёрстан
в компьютерном центре АНО «Редакция газеты «Правда».

Отпечатано в АО «ПК «Экстра М», 
143405, Московская область, Красногорский р9н, 

г. Красногорск, автодорога «Балтия», владение 1, дом 1.
Газета печатается в Москве, Санкт9Петербурге, Воронеже,

Иркутске, Краснодаре, Минеральных Водах,
Новосибирске, Челябинске.

Тип. № 17909900369.
Подписной индекс 50102. Общий тираж 100 300. 

Подписано в печать 02.10.2017. 1   2   3   4   5   6   7   8
По графику: в 18.00. Фактически: в 18.00.

Учредители —
журналистская

организация АНО
«Редакция газеты «Правда»,
Коммунистическая партия

Российской Федерации

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

Тем же вечером «дети войны»
посетили концерт ВИА «Синяя
птица», музыканты исполнили
знаменитые песни «Там, где
клён шумит», «Белый тепло"
ход», «В семь часов у Никит"
ских ворот», «Три аккорда»,
«Мамина пластинка» и другие.
Зрители с удовольствием оку"
нулись в атмосферу своей мо"
лодости, а после окончания
концерта ещё долго обменива"
лись полученными впечатлени"
ями друг с другом.

Корреспондент «Правды» по"
говорила с участниками меро"
приятия. У них — разные судь"
бы, но общее одно: стремление
помогать молодому поколению
хранить историческую память,
распознавать ложь, доносить
правду о советском времени,
рассказывать о послевоенном
обустройстве страны, о том, как
она восстанавливала после гит"
леровского нашествия народное
хозяйство. Многие из присутст"
вовавших ведут общественную
работу, проводят занятия в шко"
лах и вузах.

Полковник в отставке, член
КПСС с января 1945 года Ни"
колай Николаевич Борисов —
участник Великой Отечест"
венной войны. В 1942"м он
окончил Горьковское танковое
училище — и на фронт. Когда
закончилась война, ему было
всего 20 лет. Впоследствии он
связал свою жизнь с Воору"
жёнными Силами СССР. Он и
сейчас на передовых позици"
ях, как и тогда, в грозные годы
военного лихолетья. Сегодня
Николай Николаевич — заме"
ститель председателя Совета
ветеранов Центрального райо"
на города Воронежа. Наиболее
важными направлениями сво"
ей деятельности считает по"
мощь «детям войны» и работу
с молодым поколением.

— На мой взгляд, молодёжь
становится всё более думаю"
щей, — говорит Николай Нико"
лаевич.— Часто посещаю шко"
лы в Воронеже и стараюсь пост"
роить наш разговор с ребятами
так, чтобы не я им рассказывал о
войне, а они задавали мне как
можно больше вопросов. Хочет"
ся понять их мышление, чем
они интересуются, что знают о
войне, о советской действитель"
ности. Ведь сейчас и кинемато"
граф, и телевидение распрост"
раняют порой просто чудовищ"
ную ложь о Великой Отечест"
венной войне. Новоявленные
режиссёры зачастую понятия не
имеют о том, что снимают. И вся
эта ерунда вдалбливается в голо"
вы молодых ребят. Я дал себе
обещание: встречаться с моло"
дёжью 2—3 раза в неделю. Когда
не приглашают, проявляю ини"
циативу сам. И, считаю, такая
работа должна вестись постоян"
но, системно всеми народно"
патриотическими силами.

Поддержка «детей войны»,
тружеников тыла должна стать
одной из важнейших государст"
венных задач. Мы бьёмся, гово"
рим о необходимости поддерж"
ки этих людей. Но пока дело не
сдвинулось с мёртвой точки. В
частности, на федеральном
уровне закон о статусе «детей
войны» не принят до сих пор.

Те, чьё детство затронула вой"
на, кто работал практически на"
равне со взрослыми, по сути ли"
шившись детства, не понимают,
почему нынешнее государство
обходится с ними так неспра"

ведливо. Впрочем, почему же не
понимают, прекрасно понима"
ют: в стране — грабительский
капитализм, в руках олигархов
оказались те богатства, что со"
здавали советские труженики. В
частных руках находятся ещё
оставшиеся предприятия про"
мышленности, многое разорено
и разграблено… Олигархи жиру"
ют, а «дети войны» нищают, не"

смотря на то, что в ряде регио"
нов вроде бы приняты местные
законы о льготах для них. Одна"
ко не всё так просто.

— Да, у нас в области был
принят такой закон в 2008 году,
— вступает в разговор председа"
тель Вологодского областного
отделения организации «Дети
войны» Маргарита Шадрина. —
Но смотрите, что получается. В
нашем регионе проживают при"
мерно 120 тысяч «детей войны»,
но получают меры дополни"
тельной поддержки в рамках
этого закона только около 3 ты"
сяч человек. Мизерное число!
Люди не живут, а выживают:
пенсии у всех маленькие, осо"
бенно в сельской местности.
Когда"то их спасали собствен"
ные огороды, но с каждым го"
дом здоровье ухудшается, рабо"
тать на земле многие уже не мо"
гут. Плюс много денег у пожи"
лых уходит на лекарства, а цены
в аптеках очень высокие. Ведь
какое трудное детство было, тя"
жёлая работа не могла не ска"
заться на их здоровье. И после
всех этих трат что в итоге остаёт"
ся у них на жизнь?

— Когда началась война, мне
было 9 лет, мы жили в Орлов"
ской области, где, как известно,
шли тяжёлые, кровопролитные
бои, — рассказывает ещё одна
участница встречи Надежда Ан"
тоновна Зайцева. — Мы тоже
помогали взрослым как могли:
убирали свёклу, ухаживали за
ранеными, которых привозили
к нам в район, старались подбо"
дрить их и словом, и песней,
стирали бинты, мыли посуду.
После войны я десять лет отра"
ботала на военном заводе в Куй"
бышеве, куда переехала наша
семья. Трудились в те годы все
не жалея сил, каждый старался
внести свой вклад в построение
мирной жизни, в восстановле"
ние городов, сёл после разруши"

тельной войны. К сожалению,
нынешние чиновники не ценят
этого. Нам, конечно, это очень
обидно. Получается, что мы не
нужны стране, от наших про"
блем просто"напросто отмахи"
ваются. Считаю, необходимо
менять такое отношение. Толь"
ко коммунисты проявляют за"
боту о нашем поколении, спаси"
бо им за это огромное. Спасибо

за праздник, который они нам
сегодня устроили.

1 октября, в День пожилого
человека, в «Снегирях» состоял"
ся ещё один замечательный
концерт, в котором приняли
участие детские творческие кол"
лективы. Поздравить предста"
вителей героического поколе"
ния приехал лидер КПРФ Ген"
надий Зюганов. Перед началом
концерта он обратился к со"
бравшимся в зале.

— Дорогие наши «дети вой"
ны», наша слава, гордость, честь
и достоинство, — приветствовал
их со сцены Геннадий Андрее"
вич. — Я сам отношусь к катего"
рии «детей войны» и поэтому с
болью и надеждой смотрю, как
мы вместе боремся за то, чтобы
у вас была достойная, обеспе"
ченная старость. Вы вместе с
могучей Красной Армией, на"
шей мощной советской эконо"
микой, блестящей советской
наукой и школой ковали Вели"
кую Победу, которая стала воз"
можной благодаря победе Вели"
кого Октября, индустриализа"
ции страны, а также дружбе на"
родов. Фашистские военачаль"
ники признавались, что давно
поняли: без уничтожения куль"
туры, веры, языка, духовности
победить Советское государство
нельзя. Но враги не осуществи"
ли свои планы.

Г.А. Зюганов также рассказал о
проводимой КПРФ работе по
организации отдыха детей из
Донбасса здесь же, в «Снегирях»
(в этом году тут отдохнули 2000
детишек), о культурной програм"
ме, которая ждала ребят, о про"
грамме Компартии по выводу
страны из кризиса. Он отметил,
что одно из главнейших направ"
лений в работе коммунистов —
забота о детях, женщинах и по"
жилых гражданах. Скоро, на"
помнил Геннадий Андреевич,
снова будет внесён на рассмотре"

ние Госдумы законопроект «О
«детях войны», который должен
предоставлять поколению, чьё
детство опалено войной, право
на такие же льготы, как и у участ"
ников Великой Отечественной.

— Все разговоры о том, что в
стране якобы нет денег, — это
ложь, — отметил Г.А. Зюганов.
— Если ввести прогрессивную
шкалу налогообложения для

тех, кто набил карманы и дер"
жит деньги за рубежом, если все
10 тысяч рудников, которые вы
отстраивали, осваивали, и заво"
ды работали бы на каждого
гражданина, денег хватило бы
всем. Мы самая богатая в мире
страна, но, к сожалению, проис"
ходит так, что одни граждане
присваивают народные богатст"
ва, а другие влачат жалкое суще"
ствование. Мы также подгото"
вили законопроект о национа"
лизации минерально"сырьевой
базы: по нашему мнению, все
заводы, рудники, шахты, все по"
ля, луга должны работать на
каждого гражданина страны.
Все отрасли должны быть в ру"
ках государства. Это позволит
увеличить бюджет с 15—16
триллионов рублей до 22—25
триллионов. И тогда решатся
вопросы о «детях войны», об
увеличении пенсий, о бесплат"
ном образовании, повышении
стипендий.

В заключение лидер россий"
ских коммунистов поблагода"
рил «детей войны» за поддержку
идей справедливости, народо"
властия, социализма.

А далее начался концерт. В те"
чение полутора часов зрителей
радовали своими выступления"
ми детские творческие коллек"
тивы: студия эстрадного вокала
«Астра», финалистка шоу «Го"
лос.Дети» Маша Паротикова,
выступившая одновременно и в
роли ведущей, духовой оркестр
детской школы искусств имени
С. Рихтера под руководством за"
служенного работника культуры
РФ Дмитрия Ермолаева, танце"
вально"гимнастический клуб
«Истра» и другие.

Разъезжались участники
встречи очень довольные празд"
ником, который подарила им
КПРФ.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

«Детям войны» — 
защиту и поддержку!

АВСТРАЛИЕЦ китайского проис"
хождения Теренс Тао признан са"

мым умным человеком на планете, пи"
шет газета «Жэньминь жибао». Его IQ
(показатель уровня интеллекта) состав"
ляет 230 баллов, что вдвое больше сред"
него для нормального человека.

Родители Теренса Тао родились и вы"
росли в КНР — в провинции Гуандун.
Ещё до рождения ребенка переехали в
Австралию из Гонконга.

Теренс Тао появился на свет в Адела"
иде в 1975 году. В семилетнем возрасте

самостоятельно освоил язык програм"
мирования BASIC и написал несколько
программ. В 24 года стал профессором
Калифорнийского университета в Лос"
Анджелесе. Десять лет назад он выиг"
рал престижную Филдсовскую премию
— аналог Нобелевской премии для ма"
тематиков. В 2007"м избран членом
Лондонского королевского общества.
Сейчас Теренс Тао преподаёт математи"
ку в Калифорнийском университете.

Фото с сайта curiositymm.com

Умнейший из умных

ВСЛУЧАЕ, когда насекомые сталкивают"
ся с жёстким материалом, они активи"

руют расположенные в челюстях мышечные
волокна, которые довольно медленно со"
кращаются. Это и позволяет тараканам со"
здавать «силовой импульс», посредством че"
го они прогрызают даже очень твёрдую по"
верхность, например древесину. А вот для
употребления пищи тараканы «дополни"
тельные мощности» не привлекают.

К подобным выводам эксперты при"
шли, изучив около трёхсот следов от уку"
сов, сделанных тараканами на разных по"

верхностях под разными углами.
Им удалось уточнить, что сила за"
хвата челюстями таракана состав"
ляет 0,5 ньютона. «Изучение ми"
ниатюрных механизмов, наподо"
бие тех, что имеются у тараканов,
становится всё более значимым.
Опираясь на эти данные, — рассказал
один из авторов исследования профессор
Том Вайманн, — можно создать крошеч"
ные двигатели и пьезоэлектрические при"
воды. Их, в свою очередь, можно исполь"
зовать, например, для зондов, которые бу"

дут «путешествовать» по кровеносной сис"
теме человека».

Учёные надеются, что выявленные ими
механизмы помогут в разработке новых 
биотехнологий.

Фото с сайта icdn.lenta.ru

Подумать только...

Тараканьи таланты
Учёные из США, изучив американских тараканов (Periplaneta

americana), пришли к ошеломляющему выводу: сила укуса этих на�
секомых в 50 раз больше, чем предполагает масса их тела, или в пять
раз больше, чем у человека. Об этом, сообщает Лента.ру, говорится
в статье, опубликованной в научном журнале PLOS ONE.

Народный мандат

На прошлой неделе
приступили к работе
депутаты избранного
омичами 10 сентября
нового состава Омско�
го городского Совета.
Самым молодым, и не
только в этом созыве,
а вообще в истории
горсовета, оказался
коммунист, 21�летний
Кирилл Курятников. Он
одержал победу по
партийному списку в
Центральном округе
Омска. Корреспондент
«Правды» встретилась
с народным избранни�
ком и задала ему не�
сколько вопросов.

— Кирилл, с чего началась
твоя политическая жизнь?

— Комсомольский билет я
получил семь лет назад, 9 Мая,
на митинге в парке Победы.
Воспринял это как хороший
знак на будущее. Этот празд"
ник особенный не только для
меня, для всех русских людей.
Я запомнил его ещё и потому,
что мне, 14"летнему подростку,
как говорится, «при всём чест"
ном народе» — вокруг стояли
сотни людей, вручил красный
билет наш комсомольский во"
жак Алексей Байков.

— И как изменилась твоя
жизнь с тех пор?

— До этого я просто увле"
кался историей, много читал, а
став комсомольцем, получил
возможность участвовать в по"
литической борьбе, то есть де"
лать историю сам. Вот пример:
у нас в городе на протяжении,
наверное, уже десятка лет мус"
сируется тема установки па"
мятника Колчаку. Я считаю,
что Омск при Колчаке — чёр"
ная страница в истории не
только города, области, но
всей страны. Однако же тема
эта то затухнет, то снова разго"
рится. Есть у нас в Омске дея"

тели, которым не терпится уве"
ковечить память кровавого
убийцы и палача. Пару лет на"
зад на одном из телеканалов
устроили интерактивный оп"
рос омичей: кого они считают
символом Омска? В числе про"
чих кандидатур — кровавый
адмирал. Мы, комсомольцы,
провели несколько пикетов в
знак протеста: нельзя идеали"
зировать Колчака! Тысячи на"
ших земляков были убиты
здесь, а их потомки будут цве"
ты к его памятнику прино"
сить? Считаю, что наши акции
протеста горожане услышали.
Памятника ему до сих пор нет,
и в этом есть заслуга нашей
комсомольской организации.

— Ты мог выбрать другую
партию?

— Нет, не мог. Меня привле"
кает идея социальной справед"
ливости. Мы много об этом го"
ворим с ребятами. Некоторые
мои ровесники крутят у виска

и заявляют: надо было идти в
такую партию, где можно зара"
ботать, найти «связи» поближе
к власти, как «Единая Россия».
Но у меня так вопрос не стоял.
Я не капиталист и не карье"
рист. И искренне верю в то, что
идея социальной справедливо"
сти победит. Для этого надо,
чтобы большинство населения
нашей страны, как и сто лет
назад, в эту идею поверило. 

— Как прошла агитационная
кампания по выборам в горсовет?

— Это уже четвёртая кампа"
ния, в которой я активно уча"
ствовал. Она была масштабной
прежде всего по распростране"
нию агитации. Мой участок —
от ул. 36"я Северная до ул. Бу"
латова. Мы с ребятами обошли
большинство дворов, встреча"
лись с людьми, разговаривали.
Я отметил, что у КПРФ очень
много сторонников…

— Почему же КПРФ не «взя�
ла» большинство в горсовете?

— Даже среди наших сто"
ронников немало людей, кото"
рые не верят в перемены и по"
тому не ходят на выборы. Кро"
ме того, не забывайте, что у
власти в руках огромный адми"
нистративный ресурс. Я сам
убедился в этом, наблюдая за
«работой» сотрудников тех же
комитетов территориального
общественного самоуправле"
ния. Заметил и то, что предста"
вители штаба ЕР не боятся на"
рушать закон, уничтожая аги"
тацию оппозиционной пар"
тии, зная, что им за это ничего
не будет. 

— Говорят, что молодёжь не
вступает в КПРФ, это правда?

— Я так не считаю: к нам в
партию приходит самая актив"
ная молодёжь.

— Теперь ты — депутат! Ко�
рона не жмёт?

— Не жмёт! Пока по дворам
ходил с листовками, услышал
много того, над чем теперь
предстоит работать. Люди по
большому счёту от депутатов
горсовета ждут работы по бла"
гоустройству городской среды.
Хотят жить в уютных дворах,
отдыхать в красивых парках,
ходить по тротуарам и ездить
по нормальным дорогам. Ну и,
конечно же, у омичей много
претензий к работе управляю"
щих компаний, особенно к
тем, которые обслуживают
старые дома.

— Наметил уже план работы?
— Наметил. Будем разби"

раться, будем учиться, будем
работать!

Беседу вела
Юлия БОГДАНОВА.

(Соб. корр. «Правды»).
г. Омск.

МОСКОВСКИЙ «СПАР"
ТАК» встречался в ми"
нувший вторник на сво"

ём поле с грозным английским
«Ливерпулем», и для всех было
очевидно, что фаворитами этого
противостояния следует считать
гостей. Помимо разницы в уров"
не общекомандного мастерства,
положение хозяев усугубилось и
потерей накануне игры с англи"
чанами ряда ведущих игроков во
главе с лучшим бомбардиром
клуба голландцем Квинси Про"
месом. Ливерпульцы же взяли в
чемпионате английской пре"
мьер"лиги неплохой темп и вхо"
дят в лидирующую группу. А до"
полнительным стимулом для ан"
гличан являлся и заочный спор
за лидерство в группе с испан"
ской «Севильей», встречавшейся
в тот же день дома со словен"
ским «Марибором» (исход этой
игры — 3:0 в пользу испанцев).

Тем удивительнее смотрелся
баннер, вывешенный на одной
из трибун стадиона «Открытие"
Арена» спартаковскими болель"
щиками, украшенный гербами
Москвы и клуба «Спартак», а
также надписью: «Победи или
умри!», причём — на английском
языке, чтобы было понятно и со"
перникам. В сложившейся для
нашей команды ситуации такой
призыв звучал, мягко говоря, не
столько в поддержку своего клу"
ба, сколько провокационно. 

Но настоящей провокацией,
способной повлечь за собой се"
рьёзные санкции со стороны ев"
ропейских футбольных чинов"
ников в отношении хозяев поля,
стал другой баннер. В самом на"
чале матча болельщики красно"
белых вывесили плакат с надпи"
сью: «УЕФА — мафия», также на
английском языке, причём это
действо сопровождалось исполь"
зованием пиротехники. Напом"
ним в связи с этим, что по итогам
первого матча группового этапа
между «Спартаком» и «Марибо"
ром» в Словении (1:1) болельщи"
кам москвичей уже запретили
вход на следующую гостевую иг"
ру — против испанской «Севи"
льи». Непонятно, зачем же так
подводить и свою команду, и се"
бя самих, наступая на те же граб"
ли? Забегая вперёд, отметим, что
уже на следующий день в УЕФА
возбудили дисциплинарное дело
в отношении «Спартака» за по"
ведение его болельщиков, ис"
пользование пиротехники и вы"
вешивание баннера неподобаю"
щего содержания. Каковы будут
последствия для клуба, станет
известно 19 октября после засе"
дания комиссии УЕФА. 

Вернёмся к игре. «Спартак» с
первых же минут матча показал,
что готов «достойно умереть» на
поле. Преимущество гостей в
скорости, мастерстве и команд"
ной выучке было очевидным, но
москвичи постарались компен"
сировать это жаждой борьбы и
огромной самоотдачей, самоот"
верженностью на всех участках
поля, невиданной доселе в ис"
полнении «Спартака» концент"
рацией внимания с первой до
последней минуты игры. И хозя"

ева были вознаграждены ничей"
ным результатом встречи — 1:1,
несмотря на то, что у гостей бы"
ло немало хороших моментов за"
бить ещё.

Лигочемпионская ничья
«Спартака» с одним из грандов
английского футбола действи"
тельно была сродни победе. За
неё бились вся команда и каждый
игрок в отдельности. А апофео"
зом такого настроя можно счи"
тать слёзы одного из героев матча
— спартаковского вратаря Артёма
Реброва, многократно выручав"
шего свою команду, но вынуж"
денного покинуть поле в середи"
не второго тайма из"за травмы ко"
лена и лишённого возможности и
далее помогать товарищам сдер"
живать атаки соперников. Впро"
чем, и второй вратарь москвичей,
вышедший на замену Реброву, —
Александр Селихов также не раз
успел выручить «Спартак», а в це"
лом наша команда в полном со"
ставе стала в тот вечер образцом
футбольной стойкости и мужест"
ва. Значит — можем! Таких берут
в космонавты!

Увы, подобные слова нельзя
сказать в адрес ЦСКА, встречав"
шегося днём позже с другим анг"
лийским грандом — «Манчестер
Юнайтед». С самого начала игры
москвичи выглядели зажатыми и
растерянными, а гости, наобо"
рот, включив большие скорости,
буквально смяли защиту хозяев,
заставив многократно ошибаться
опытнейших оборонцев ЦСКА.
В итоге всего лишь к 30"й минуте
встречи счёт был уже 3:0 в пользу
«Манчестера», и игра была сде"

лана. Во втором тайме соперни"
ки обменялись голами, и гости в
итоге одержали крупную победу,
которая могла бы быть ещё более
крупной, если бы не вратарь
ЦСКА Игорь Акинфеев, кото"
рый, пропустив четыре мяча, тем
не менее ещё многократно выру"
чал свою команду и по итогам
встречи был признан лучшим в
составе армейцев.

Конечно, можно говорить о
том, что ЦСКА играл против од"
ного из сильнейших на сего"
дняшний день клубов Европы,
но это не может быть оправдани"
ем столь безвольного поражения.
Ведь по ходу матча хозяева поля
практически так и не продемон"
стрировали своих лучших ка"
честв: организованности в оборо"
не, умения прессинговать сопер"
ника, использовать стандартные
положения у чужих ворот. Един"
ственным «светлым пятном» для
армейцев в этот вечер стало пове"
дение их болельщиков. Запол"
ненные почти до отказа трибуны
до последних минут игры «гнали»
свою команду в атаку, но при

этом фанаты ЦСКА, в отличие от
спартаковцев, вели себя абсо"
лютно корректно и в рамках тех
правил и норм, которые установ"
лены УЕФА. 

Теперь задача армейцев — как
можно быстрее забыть этот раз"
гром. Впереди их ждут две под"
ряд судьбоносные для команды
встречи со швейцарским «Базе"
лем», по итогам которых, веро"
ятнее всего, и станет понятно,
продолжит ли ЦСКА свой евро"
кубковый путь весной. Добиться
нужного результата будет очень
непросто, тем более что швей"
царцы на удивление легко «разо"
брались» дома в параллельном
матче этой группы с португаль"
ской «Бенфикой», обыграв её со
счётом 5:0. Тренерам ЦСКА есть
над чем задуматься перед двумя
«спаренными» матчами с «Базе"
лем», первый из которых прой"
дёт в Москве 18 октября.

Настроение российских бо"
лельщиков после игры армейцев
с «Манчестером» было несколь"
ко улучшено выступлениями
двух наших участников Лиги Ев"
ропы. И «Зенит», и «Локомотив»
в домашних матчах в минувший

четверг уверенно победили сво"
их противников, которые были,
в отличие от соперников наших
команд в Лиге чемпионов, не
«космического» уровня. Питер"
цы выиграли 3:1 у главного кон"
курента в борьбе за первое место
в группе — испанского клуба
«Реал Сосьедад», а «Локо» забил
три безответных мяча в ворота
чешского «Злина». Оба наших
клуба сделали тем самым весо"
мые заявки на выход в весеннюю
часть Лиги Европы — стадию
плей"офф. 

А вслед за матчами европей"
ских клубных турниров прошёл
и 12"й тур чемпионата России,
после которого взята двухне"
дельная пауза на короткий сбор
и на два контрольных матча
сборной России против Южной
Кореи и Ирана. Об итогах и осо"
бенностях этих встреч, результа"
тах 12"го тура национального
чемпионата и о положении ко"
манд в турнирной таблице — в
нашем следующем обзоре.

Пётр НИКОЛАЕВ.

Самый молодой
среди депутатов

Футбол: Еврокубки

«Таких не берут 
в космонавты»?

Строчка из популярной в России четверть века назад шутливой песенки группы
«Манго�манго» вынесена в заголовок не случайно. Во втором туре группового этапа Ли�
ги чемпионов оба наших представителя — «Спартак» и ЦСКА — побывали в «футбольном
космосе», как в своё время окрестил встречи наших команд с европейскими топ�клуба�
ми бывший главный тренер армейцев Леонид Слуцкий. Ранее эта строчка, увы, звуча�
ла, как и в самой песенке, только утвердительно: слишком явным было преимущество
обитателей «футбольного космоса» и по игре, и по счёту в подавляющем большинстве
встреч над нашими командами. Сейчас же в её конце можно поставить знак вопроса.

● Спартаковец Фернандо забивает гол в ворота «Ливерпуля», позволивший москвичам 
добыть почётную ничью в матче с английским грандом.                                       Фото Рейтер.


